



## **Des représentants de l'Église orthodoxe russe ont pris part à une conférence internationale sur « Les libertés religieuses dans le monde. La voie du dialogue »**

Le 31 mai 2018, une conférence internationale sur le thème « Les libertés religieuses dans le monde. La voie du dialogue » a eu lieu au « Président-Hôtel » de Moscou.

L'évènement était organisé par le Conseil présidentiel pour la coopération avec les associations religieuses de Russie, l'Association russe de défense de la liberté religieuse et la Fondation Saint-Grégoire-le-Théologien.

L'Église orthodoxe russe était représentée par : le métropolite Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna ; l'évêque Séraphin de Lioubertsy, président du Département synodal aux affaires de la jeunesse ; l'archiprêtre Serge Zvonariov, secrétaire du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou aux affaires de l'étranger lointain ; V. Kipchidze, vice-président du Département synodal aux relations de l'Église avec la société et les médias.

Participaient au forum : des représentants des organes fédéraux et de la municipalité de Moscou, des diplomates, parmi lesquels le nonce apostolique en Russie, l'archevêque Celestino Migliore, des religieux russes, des spécialistes des sciences religieuses, des journalistes. Des personnalités étrangères assistaient également à la manifestation, dont l'envoyé spécial pour la diffusion de la liberté de conscience hors de l'Union européenne, Jan Figel, S. Martinez, représentant de l'OSCE pour la protection des chrétiens contre les persécutions, M. Bentura, professeur, spécialiste de la législation religieuse, M. Introvigne, professeur de sociologie des religions, etc.

S. Melnikov, secrétaire responsable du Conseil présidentiel pour la coopération avec les associations religieuses de Russie, a lu le message du directeur de l'Administration présidentielle, A. Vaïno.

Les intervenants ont soulevé les thèmes de la défense des droits à la liberté de conscience dans le monde contemporain, du développement du dialogue interreligieux et de la coopération, de la préservation des valeurs morales et spirituelles traditionnelles dans le contexte de la société laïque actuelle.